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La Municipalité est composée de :  

 

M. François Marmier, Syndic 

Administration générale, Aménagement du territoire, Finances, Police 

 

Mme Sonia Tellenbach, Vice-Syndique et Municipale 

Ecole et Affaires sociales 

 

M. Sébastien Mercier, Municipal 

Eau, Défense incendie, Protection civile 

 

M. Jérôme Gottraux, Municipal 

Bâtiments, Police des constructions 

 

M. Yanick Streit, Municipal 

Forêts, routes et chemins, épuration 

 

Mme Karine Plomb 

Boursière 

 

Mme Chantal Badel 

Secrétaire municipale, contrôle des habitants 
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1 _ ADMINISTRATION GENERALE 

 

François Marmier, Syndic : 

 

Administration    

PACom  

 

Un gros travail de la municipalité a été fait pour établir le plan d’affectation communal pour les 15 

prochaines années. 

 

La collaboration avec le bureau d’ingénieurs Jaquier-Pointet à été optimal. 

 

Nous avons rencontré la Cheffe du département, Madame Christelle Luisier pour tenter de trouver 

une solution plus appropriée pour la commune, mais sans grand résultat. La mise à l’enquête est 

terminée et 3 oppositions ont été déposées. Après une séance de conciliation, les opposants ont 

décidé de poursuivre devant le conseil leur opposition. En 2021 une vingtaine d’entrevues ont été 

faites (Bureau Jaquier-Pointet, opposants séances de conciliation, SDT ..)   

 

Pour le travail administratif, je suis très content du travail effectué par notre boursière et notre 

secrétaire. Le nombre de séances de municipalité se montent à 47.  Avec une augmentation de 

temps passé en séance vu les dossiers de plus en plus complexes.   

    

François Marmier, Syndic 

 

 

 

Chantal Badel, Secrétaire municipale, contrôle des habitants : 

 

Travail administratif courant et participation à la préparation des conseils généraux et des votations. 

 

Beaucoup de mutations depuis 2 ans, de demandes au greffe et de contacts avec le service des 

étrangers.  

 

Suivi des mises à l’enquête et dossiers transmis au bureau technique d’Yvonand. 

 

Participation au cours Pocama donnée par la police cantonale cellule manifestations à Lausanne en 

automne 2021.  

 

Bonne collaboration avec le Syndic et les Municipaux.  

Participation en tant que secrétaire aux séances pour l’Association du Pont et du Moulin du Covet. 
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Sonia Tellenbach, Municipale 

 

Site internet 

Points abordés en 2021 

• Mise à jour régulière des informations figurant le site internet de la commune 

Administration générale 

Points abordés en 2021 

• Mise à l’enquête publique du PaCom et séances de préparations et d’informations 

 

 

Yanick Streit, Municipal : 

 

Points abordés en 2021 

• Inspection de la production de rhum arrangé John&Yann’s avec les membres de la 

commission de salubrité pour la demande d’autorisation de débit de boisson à l’emporter.  

 

 

Conseil Général 

 

Le conseil général s’est réuni à 2 reprises durant l’année 2021. La Municipalité a demandé au bureau 

du Conseil que les préavis suivants soient mis à l’ordre du jour :  

 

Pour le Conseil du 23.05.2020 

 

-Préavis no 01/2020 - Comptes et gestion pour l’année 2019 

Accepté par le conseil à l’unanimité 

-Préavis no 02/2020 - Règlement et tarifs des émoluments du contrôle des habitants et de la bourse 

communale 

Accepté par le conseil à l’unanimité 

-Préavis no 03/2020 - Travaux sur chemin de Braye 

Accepté par le conseil à l’unanimité 

-Préavis no 04/2020 -Achat Bâtiment congélateur 

Accepté par le conseil à large majorité 

 

Pour le Conseil du 09.12.2020 

 

-Préavis no 05/2020 - Budget 2020 

Accepté par le conseil à l’unanimité 

-Préavis no 06/2020 -Autocontrôle communal de l’eau 

Accepté par le conseil à l’unanimité 

-Préavis no 07/2020 -Rénovations bâtiment du Four 

Accepté par le conseil à large majorité 
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2 _ FINANCES 

 

François Marmier, Syndic : 

 

Il est à noter une diminution de la rentrée des divers impôts communaux d’environ fr. 172'000.00.  

 

En 2020, il y a eu des encaissements extraordinaires. Ceci a un impact direct sur la péréquation. De 

ce fait, des provisions de fr. 79'000.00 (péréquation) fr. 41'500.00 (facture sociale) et fr. 5'500.00 

(réforme policière) ont été mis en compte pour revenus supplémentaires suite à une simulation du 

solde 2021.  

 

L’année 2021 peut être considérée comme une bonne année, mais il faut s’attendre à une diminution 

de la rentrée d’impôts et rester vigilent pour les prochaines années.  

 

Nous avons comme en 2020 abandonné 4 mois de location pour le restaurant. 

 

Le budget 2021 a été dans l’ensemble bien tenu. Je remercie mes collègues de la municipalité pour 

avoir tenu les chiffres et pour l’excellente collaboration. 

 

 

Karine Plomb, boursière : 

 

Cette année encore les finances communales ont été impactées par le Covid 19. Il n’y a presque pas 

eu de location de la salle communale et la commune a pris la décision de ne pas encaisser les loyers 

de l’hôtel de Ville pour le premier semestre. 

 

Quant aux diverses rencontres (Assemblée générale des boursiers, Communes Vaudoises) elles ont 

été annulées. 

 

Notre réunion semestrielle des boursiers locaux n’a pas eu lieu au printemps, mais heureusement, 

nous avons pu nous rencontrer en automne. La commune de Chavannes-le-Chêne, conjointement 

avec la commune de Chêne-Pâquier étaient les hôtes.  

 

En ce qui concerne les finances communales, le résultat des comptes de l’année est un bénéfice de 

CHF 1'493.65.  

 

Pour de plus amples informations quant aux recettes et dépenses, se référer aux comptes et au préavis 

y relatif. 

 

Il est toutefois important de relever qu’en 2020, les impôts ont rattrapé le retard dans leurs taxations 

et que nous avions également quelques taxations extraordinaires. De ce fait, cette année nous avons 

constaté une baisse sur les encaissements d’environ fr. 160'000.00. Ce manque à gagner sera 

partiellement compensé par la péréquation pour environ fr. 126'000.00. 
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3 _ DOMAINES 

 

Terrains 

 

Sonia Tellenbach, Municipale : 

Covet 

Points abordés en 2021 

• Mise à l’enquête publique du couvert 

Bainoz 

Points abordés en 2021 

• Suivi du curage de l’amont de l’étang effectué par l’entreprise ELTEL  

• Diverses discussions et séances sur place liées au problème récurrent du castor 

 

Forêts 

 

Yanick Streit, Municipal : 

 

Participation aux vérifications de comptes du centre forestier d’Oppens et de la société de la Tuilière 

d’Oppens. 

 

A la même période, participation à l’assemblée générale du centre forestier d’Oppens et de la société 

de la Tuilière d’Oppens Forêt Bois Sàrl et à l’assemblée de triage de Molondin. Les points 

importants : intégration d’une partie du triage du Sauteruz dans le triage de Molondin.   

 

En juillet : visite pour le martelage des forêts communales avec l’inspecteur forestier et le garde 

forestier.  

 

Bâtiments 

 

Jérôme Gottraux, Municipal : 

 

Les différents points traités en 2021 sont les suivants : 

 

- Suivi et mise à jour du site internet et web café chez Hemmer 

- Différents contacts (loyer, état des lieux) 

- Gestion des différents bâtiments communaux (changement de parquet dans une salle de classe) 

- Devis, installation, mise en place, et formation de l’AED  

- Contrôle électrique de la déchèterie   

- Suivi du projet du bâtiment du congélateur (Projet et rdv avec M Berney) 

- Rangement de l’Abri PC et Grande Salle  

- Assemblée diverse pour l’ASIYE, CET et UCV 

- Diverses heures administratives et rendez-vous au bureau technique d’Yvonand 

- Diverses séances avec des assureurs 5 heures 

- Projet rencontre et séances du PACom environs 15 heures 

- Formation continue au sein des soirées AU TOP POUR MA COMMUNE 

- Assemblée de la PPE du bâtiment communale 

- Rencontre avec La conseillère d’état Mme LUISER pour défendre le PACom 

- Organisation de la fête National 
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4 _ TRAVAUX 

 

Sébastien Mercier, Municipal : 

 

Déchetterie  

 

- La benne de verre doit être changée car elle arrive en fin de vie. La commune étudie les 

bennes à disposition sur le marché et prendra la meilleure solution avec l’aide du 

responsable déchetterie 

 

- Le composte ne sera plus repris pars Frédéric Mercier, la commune va chercher une solution 

pour évacuer ces déchets  

Divers  

- Le 1er août a pu se faire malgré les conditions COVID 

 

 

Yanick Streit, Municipal : 

 

Epuration 

 

Des contrats de travail ont été rédigé pour les nouveaux exploitants. 

Mise en route des nouveaux exploitants de la STEP. Formation durant trois jours des exploitants par 

le prestataire de service AFRY. 

 

Changement de procédure pour le transport des boues. Les boues étaient transportées par des 

agriculteurs du village, dorénavant c’est Gilles Perrin qui a une société spécialisée ans ce domaine 

qui effectue les transports jusqu’à Yvonand. 

 

Des petits travaux ainsi que l’ajout de fourniture ont été installé à la STEP pour améliorer la sécurité 

et la transmission d’information pour les deux exploitants de la STEP. 

 

Routes et chemins 

 

Suite à la retraite d’Olivier Rosset pour le salage des routes, il a fallu trouver un remplaçant. C’est 

désormais Martial Gaille qui effectuera le salage en combinant avec la lame à neige. La saleuse 

utilisée n’étant pas conçue a cet effet, il a fallu la remplacer par une nouvelle répondant aux normes 

actuelles des routes. Nous avons fait un investissement de 10'000.-pour la remplacer. 

 

Durant l’année, les canalisations du chemin du Pont du Boc, de la Golaz et de la Route de Lucens ont 

été inspectées et curées par Cand Landi et Sébastien Gallandat. 

 

Le système d’abaissement de l’éclairage publique est tombé en panne en juillet, suite à ce problème, 

la Romande Energie nous a demandé des réparations à hauteur de 10'000.-. C’est pourquoi, des études 

pour remplacer l’éclairage publique au sodium ont été entrpris pour mettre en place de l’éclairage 

LED. 

 

Divers petits travaux ont été effectué au cours de l’année pour maintenir les chemins, les collecteurs 

et les canalisations dans un état supportable. 
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5 _ INSTRUCTIONS PUBLIQUE ET CULTES 

 

Sonia Tellenbach, Municipale : 

 

ASIYE 

Participation à diverses : 

• 8 Comité directeur  

• 3 Conseil intercommunal  

• 4 Commission de construction 

 

Principaux sujets abordés : 

• Budget et comptes de l’association 

• Construction en cours de la salle de gym triple, livraison attendue début 2022 

• Futurs bâtiments scolaires sur Yvonand 

• Transports scolaires 

• Problèmes liés au COVID19 (annulation des camps etc…) 

 

6 _ POLICE 

 

Sébastien Mercier, Municipal : 

 

 

Protection civile 

- Rien de spécial pour cette année  

Défense incendie  

- Arrivée du DAP Y1 de Donneloye à Chavannes-le-chêne le 1er décembre 2021 dans l’ancien 

local du feu  

 

7 _ SECURITE SOCIALE 

 

Sonia Tellenbach, Municipale : 

RYMAJE 

Participation à diverses séances : 

• 11 Comité directeur 

 

Principaux sujets abordés : 

• Budget et comptes de l’association 

• Problèmes liés au COVID 19 

• Audit de fonctionnement du RYMAJE et de l’APAJYM 

• Divers projets de nouvelles structures d’accueils 

• Divers retours de la FRAJE et de la FAJE 

• Problèmes de fonctionnement avec l’APAJYM et dissolution de cette entité 
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8 _ SERVICES INDUSTRIELS 

 

Sébastien Mercier, Municipal : 

 

Eau    

- Révision de 3 bornes hydrante effectuées par l’entreprise HINNY. 

- Réfection de la fontaine devant l’hôtel de ville par l’entreprise Pessina  

 

 

 

Chavannes-le-Chêne, le 16 mai 2022 

 


